
 

Toluca, México a 06 de julio de 2021. 

 

Segundo Informe Plantel “Dr. Ángel Ma. Garibay Kintana” de la 

Escuela Preparatoria 

 

Buenas tardes tengan todos 

 

Saludo al Mtro. Miguel Francisco Gutiérrez Sánchez, director del Plantel “Dr. Ángel Ma. Garibay Kintana” de la 

Escuela Preparatoria. 

 

Agradezco la presencia de la Lic. María Teresa Andrea Caballero Martínez, consejera universitaria profesora, así 

como de Alejandra Lara Alarcón, consejera universitaria alumna. 

 

Saludo al Dr. Raymundo Marcial Romero, secretario de Planeación y Desarrollo Institucional, gracias por 

acompañarnos. 

 

Saludo respetuosamente a los Consejos Académico y de Gobierno, Personal Docente y Administrativo del 

plantel, así como a los invitados especiales,  

 

Maestra María José Bernáldez Aguilar, defensora titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios,  

 

Maestro Hugo Chaparro Campos, director de Transparencia Universitaria,  

 

Doctora Gilda González Villaseñor, secretaría general de la FAAPAUAEM,  

 

Así como al Doctor Pedro Rodríguez Magallanes, secretario general del SUTESUAEM, muchas gracias por estar 

aquí. 

 



 

Saludo con respeto a los familiares del Mtro. Gutiérrez Sánchez, así como al Ing. Edgar de la Rosa Estrada, sobrino 

del Prof. Inocente Peñaloza García, muchas gracias por acompañarnos. 

 

Con el permiso de todos ustedes. 

 

Siempre es grato estar presente en estos ejercicios de rendición de cuentas como el que preside hoy el director 

del plantel de nuestra escuela preparatoria “Ángel María Garibay Kintana”, maestro Miguel Francisco Gutiérrez 

Sánchez, a quien agradezco con mucho gusto su amable invitación. 

 

Desde hace 42 años, este espacio educativo ha venido trabajando para su superación y en el perfeccionamiento 

de sus funciones sustantivas y adjetivas, las cuales son su razón de existir.  

 

Por ejemplo, el plantel “Ángel María Garibay Kintana” es uno de los espacios de educación media superior con 

mayor número de profesores de tiempo completo de nuestra casa verde y oro, pues mientras el promedio para 

los planteles de preparatoria es de 13 Ptc por espacio, aquí laboran 21. Por ello tenemos aquí 132 alumnos por 

Ptc, mientras que el promedio de nuestras Preparatorias es de 167 por profesor de tiempo completo. 

 

Además, prácticamente todos los alumnos de este plantel (99%), es decir, 2770 jóvenes, gozan de una beca. Esta 

política de apoyo a la juventud, sumada al programa de maestros y alumnos mentores y a las actividades culturales 

y deportivas, que se sostuvieron incluso durante la pandemia, no sólo son muestras fehacientes de la resiliencia 

de esta comunidad de estudiantes, docentes y personal administrativo, sino de las cualidades y la pertinencia de 

nuestro modelo educativo de nivel medio superior. 

 

Quiero reconocer algunas participaciones importantes de la comunidad estudiantil de este plantel, como lo es la 

representación de la UAEM en la Olimpiada Estatal de Biología en este año 2021, participación en el 1er. Concurso 

Virtual Interpreparatoriano de Matemáticas 2020, el alumno Luis Zepeda Castro obtuvo el primer lugar en el 

conversatorio “Los derechos humanos y la aplicación de la justicia en México” y el alumno Uziel Durán Anaya 

obtuvo el segundo lugar en el primer debate “Ciudadanía en el mundo globalizado”.  

 



 

Asimismo, la participación en el concurso de fotografía "Jóvenes en cuarentena", donde la estudiante María 

Fernanda Bernal Aguirre fue ganadora del 2do lugar a nivel estatal y los alumnos Judith Jiménez y Josué Serrano 

morales fueron premiados en el concurso de dibujo y pintura “Expresarte juvenil 2021”. 

 

En el ámbito docente, es digno de reconocer el trabajo que realizan los dos cuerpos académicos con que cuenta 

este plantel, demostrando que también en el nivel medio superior se desarrolla trabajo colegiado de calidad. 

 

También se participó en la “Primera Escuela Internacional en Contingencia”, con sede en Colombia, y donde este 

plantel participó con 11 docentes que fungieron como ponentes y dos estudiantes como participantes del evento. 

 

Asimismo, nuestro modelo de bachillerato reconoce y alienta la voluntad de las y los profesores de superarse 

mediante la práctica reflexiva de la docencia, la investigación y las actividades de capacitación tanto didáctico-

pedagógicas, como disciplinares y en nuevas tecnologías. 

 

Estoy convencido de que a través de las actividades culturales y deportivas se propicia una mayor empatía, respeto 

y tolerancia entre universitarios, pues estas actividades, junto con las actividades académicas, son esenciales en 

la construcción de una cultura de paz en los espacios universitarios y en sus hogares. 

 

En cuanto a las tecnologías de la información y las comunicaciones, desde luego que éstas han resultado 

fundamentales para sobreponer las funciones universitarias a los inconvenientes de la pandemia de Covid-19. 

Este reto mayúsculo demostró que los universitarios, en general, tenemos una clara conciencia de nuestra 

responsabilidad, manteniendo así las tareas educativas, culturales y científicas de toda la institución, y este plantel 

no es una excepción. 

 

Mtro. Gutiérrez Sánchez, aquí, como en muchos otros campos de la vida, las buenas acciones provocan buenos 

efectos. Deseo que así siga ocurriendo por el bien de nuestros jóvenes preparatorianos y por el prestigio de 

nuestra alma máter, sigamos redoblando esfuerzos, usted cuenta con el apoyo de esta administración. 

 

Me gustaría cerrar con una frase de origen anónimo pero muy cierta: La clave está en ver a cada uno de los muros 

que te encuentras en el camino como escalones que se dirigen hacia tu objetivo. 



 

 

Enhorabuena 

 

Patria, Ciencia y Trabajo 

 


